

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Hay que pensar!

En Consejo de despedida y seguramente depreisa y corriendo, como suele hacerse aquí con todo lo que verdaderamente interesa, se tratará del problema de Marruecos y de cuanto se relacione con la llegada y estancia en España del presidente electo de la Argentina, señor Alvear.

Por lo que atañe al primero de esos asuntos parece que una cosa es lo ideal y otra muy distinta lo real. Lo ideal es el protectorado civil, la repatriación de tropas, la política de mucha base, el blando y dulce sistema de la persuasión; que sepan los moros que nos perecemos por sus pedazos y que estamos dispuestos a gastar, pacíficamente, lo que sea, a fin de que ellos tengan puertos y carreteras y caminos, y exploten sus minas y saquen el mayor producto de sus tierras hoy rudimentariamente cultivadas. España o los españoles, somos así. Nos quitaremos el pan de la boca para dárselo a los queridos rifeños, carne de nuestra carne y sangre de nuestra sangre, según acaba de proclamar en sus saluciones cívico militares el bravo general Burguete.

Esto es lo ideal, pero lo real es otra cosa. Lo real es que no es prudente fiarse o confiarse demasiado en las amistades morunas, las cuales salvo excepciones y por inspirarlas el temor y aconsejarlas el interés son elevadas hasta las cumbres en los trances de fortuna y abatidas hasta los abismos en los trances de adversidad. Y de ahí, que a la vez que en la repatriación se piense en la sustitución; y que después de tanto manosear el civilismo y el pacifismo, sea muy posible que se crucen en el camino los que vuelvan y los que vayan.

Y esto es lo que debía meditar seriamente el Gobierno. Se ha hablado tanto, diciéndose lo que no era verdad y lo que, aun siéndolo, se debió corregir y castigar implacablemente sin decirlo, de nuestra acción en Marruecos, de los errores garrafales en que allí se ha incurrido, de las faltas y aun de los delitos perpetrados; se ha dicho tantas veces, incluso por personas de solvencia y de autoridad, que estamos reptiendo en Africa, empeorada en tercio y quinto, la conducta seguida en America y en Asia; y a su vez, el Sr. Bergamín, ha aparecido en tantas ocasiones restregándose los ojos a la vista de las gentes y como disponiéndose a llorar el desastre económico de España, que no queda ya ni una zona pequeña de la opinión nacional en la que no domine la incertidumbre y la desesperanza.

Siendo esa la situación ¿puede confiarse en que en los hogares se recibirá resignadamente—resignación es conciencia y libertad—la orden que saque de aquellos a los jóvenes para llevarlos a Marruecos? ¿Se resignará, a su vez, el país, cuando observe que continúa abierto el pozo Airen que se sorbe los caudales de España?

La cosa es para pensada seria y parsimoniosamente, según lo exige su trascendencia y no para ventilada en un Consejo de despedida.

En cuanto a la recepción y estancia en nuestra nación del presidente de la Argentina, asunto es de importancia y sobre el cual escribiremos, acaso, otro día; anticipemos y ocoretemos nuestro pensamiento diciendo: que todo cuanto se haga en honor de tan ilustre huésped y en homenaje a su persona y a su representación—la representación de una de las ramas más frondosas del viejo tronco ibero—por mucho que se haga, nos parecerá poco.

Miguel Peñafior

De Sociedad

Los que viajan

A Cabo de Palos, de veraneo, el médico don Juan Solé y su distinguida familia.

—Para Puerto de Mazarrón ha salido doña Dolores Gómez, Viuda de Cano.

—Procedente de Murcia ha llegado el joven oficial de telégrafos don Antonio Oliver Belmas.

—Con motivo de los festejos se encuentran en esta nuestros compañeros de la prensa de Murcia don Francisco García Rivera, don Emilio García, don José Rodríguez y don Leopoldo Ayuso.

—A Murcia regresó después de permanecer en esta unos días el comerciante de aquella plaza don Juan García y su distinguida esposa.

—Regresó a Murcia el Gobernador Civil señor Marqués de Algara de Grés con su distinguida familia.

Enfermos

Se encuentra enfermo el Subintendente de la Armada don Emilio Briones.

—Se encuentra enferma le algún cuñado la madre del maquinista de la Armada don Manuel Gómez.

—Se encuentra mejorado el hijo del oficial de este Ayuntamiento don Manuel Maestro de San Juan.

—También lo está el pequeño hijo del Secretario del Ayuntamiento don Julio García Vaso.

Notas varias

Ha dado a luz una hermosa niña la esposa de don Eladio Inglés.

A sus dichosos padres y especialmente a su abuelo don Ponciano Maestro, enviamos nuestro parabien.

El espada

III

Asomada al balcón, espera ansiosa la mujer del torero la vaciata de su amante, y estrechando cariñosos en su seno, al hijo de su amor, puro, inocente, y hermoso cual los ángeles del cielo, devora con la vista, de la ancha calle el dilatado extremo. De súbito una voz hiende el espacio, que de terror le criza los cabellos; es una voz alegre que va anunciando con sonoros ecos la revista de los toros de la tarde, con la gloriosa muerte del maestro. Oyó espantada, trémula, convulsa, nombrar al pobre muerto; sus mejillas se rosa, cubriéronse de un tinto cadavérico; estrechó entre sus brazos a su hijo, clavó su vista en el azul del cielo, lanzó de su garganta un hipo horrible, entrecortado, histérico; dobláronse sus piernas, desplomóse sin fuerzas en el suelo; en él chocó su nacarada frente, que al abrirse produjo un rumor seco. Y en tanto comentaba en la calle, la revista leyendo, lo bien que hubo quedado en su faena con el segundo toro el pobre diestro.

Rafael Pineda Angulo.

“El Dédalo”

Anoche a las once fondó en nuestro puerto procedente del de Barcelona, el buque-parque de aerostación naval «Dédalo», el que marchará muy en breve a Marruecos.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas

Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 3 a 5

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) S.º derecha

LOS FESTEJOS

La Velada marítima

Conforme al programa oficial de fiestas, anoche tuvo lugar en nuestra bahía el festejo fantástico y genuinamente cartagenero de la Velada Marítima.

Los muelles, rompeolas y balnearios del Chalet y San Pedro se encontraban invadidos de una inmensa muchedumbre. Las tribunas, puestas a lo largo del muelle de Alfonso XII, estaban ocupadas en su totalidad.

La bahía presentaba antes de comenzar la Velada un aspecto deslumbrador, pues en ella había infinidad de embarcaciones adornadas con farolillos de múltiples colores.

A las diez en punto, comenzó el desfile de embarcaciones inscrites, por delante del jurado.

Primeramente fuera de concurso desfilaron «Lucifer se divierte», preciosa embarcación de una originalidad extraordinaria, que fue presentada por el cuerpo de Artillería de la Armada.

«¿Que saldrá?» Es esta una embarcación que representa a un destructor, en el momento de ser torpedeado por un submarino, que no cesa de cochar sobre él sus reflectores.

Los tripulantes del destructor van arrojándose al agua, dando con ello una nota de naturalidad que llamó poderosamente la atención. Esta embarcación la presentó la Base Submarina.

«¡Ahí va eso!» Figúrase un Tío Vivo, cuyas figuras eran de continuo movimiento. Fue presentada por la Estación Torpedista y fué muy celebrada por el público.

Por los premios iban: «El Dédalo en el siglo XVIII» presentada por don Julio Ortuño y don José Franco.

«Cosas de China» por don Juan Moreno.

«Mercurio» por don Alejandro Escribano

«Fantasía» por don Ginés Martínez.

El Jurado compuesto por el Alcalde, Comandante del puerto, Arquitecto y demás autoridades, clasificó los premios en la siguiente forma:

- 1.º Desierto.
- 2.º Desierto.
- 3.º El «Dédalo» en el siglo XVIII» que era una preciosa litera con figuras móviles transparentes vestidas con trajes de la época, que llamó poderosamente la atención del público.
- 4.º «Cosas de China» de don Juan Moreno.
- 5.º «Fantasía» preciosa góndola con gran derrocho de buen gusto y
- 6.º Desierto.

La segunda corrida de feria

Maera da el baño a Sánchez Mejías

Las malas campañas

Ya estarán contentos los agoreros. Ayer tarde no había nadie en la plaza; estábamos en familia.

Primeramente que si no torearía Sánchez Mejías; luego que se lidiarian sólo cuatro toros; más tarde que si se suspendía, etc. etc.

Nada de ello habla ocurrido. Solo era verdad y ello se apresuró la comisión a decirlo en unas hojas que dos toros, elegidos por el propio hermano de Sánchez Mejías, según el señor Cortés eran pequeños.

Todo esto retrajo al público que más tarde, al conocer el resultado de la fiesta, lamentó no haber asistido.

La corrida

Se lidiaron, seis toros de Conradi, dos como decimos antes muy pequeños, pero que pasaron sin la más leve protesta.

En general demostraron bravura, pero faltos de poder.

Sánchez Mejías en su primer toro fué una completa calamidad, hartándose de dar pinchazos. Repetidas veces se echó fuera entre una bronca formidable. Con la puntilla dió tres pinchazos, acertando al cuarto cuando la presidencia sacaba el pañuelo para enviar el primer aviso.

En medio de una pita estopenda, el que cobra las 19.000 deja la muleta y desde el tendido de sombra se le tiró un torito de cartón.

Esta ocurrencia fué acogida con grandes risas y palmas chugonas para el fenómeno

En su segundo tampoco hizo nada. Toreó con la capa despegándose y con la muleta estuvo valiente instrumentando buenos pases.

Iguala la res y de media atravesada, pitos; dos pinchazos, más pitos; dos intentos de descabello, protestas, una atravesada que mata, después de haber sonado el clarín para el primer aviso.

En el tercero suyo, Sánchez Mejías toreó bien, siendo muy aplaudido.

Con la muleta está breve dando unos cuantos pases de alijo para dar una estocada que mató.

En el público reina el más completo silencio y a unos cuantos que splanden se les hace callar.

Maera estuvo ayer tarde muy requetebién, toreando superiormente en sus tres toros.

En el primero y segundo suyo hizo unas faenas de muleta instrumentando pases de todas marcas que el público coreó con olés.

Maera toreando con la izquierda está hecho un verdadero fenómeno y la pases naturales que levantan al público de sus asientos.

En su primero entró a matar hasta tres veces, pero tan bien ejecutada la suerte que el público no cesó de aplaudirle.

En su segundo Maera dió media estocada tan superior que mató sin puntilla. El público por aclamación pidió las dos orejas y el rabo que le fué concedido.

En el último, tras una faena breve, lo mató bien.

Lo mejor de la tarde

Fuó en efecto lo mejor de la tarde y así lo comprendió el público que aplaudió largo rato, un estupendo par de rehiletes de Sánchez Mejías, junto a las tablas, tan cerca que en verdad dió escalofrío ver citar al toro en aquellos terrenos.

Sánchez Mejías se jugó en esta suerte todo.

Maera no le andó en zaga, pues puso palos superiormente, uno de ellos sentado en silla, que se aplaudió mucho.

En los quites los dos espadas estuvieron muy bien, animándose el tercio extraordinariamente.

El público

Estuvo ayer justo y enérgico. No dejó pasar a los espadas nada absolutamente y cuando se lo merecían les ovacionaba con cariño.

Así se hace. Ayer se vió bien claro que los que había en la plaza entendían de toros.

La presidencia

Estuvo como siempre, muy bien. Eso es presidir, señor Sánchez Mec.

Los subalternos

Todos cumplieron como buenos.

Mero II.

Para el jueves

Pasado mañana a las 10 de la noche tendrá lugar la charlotada en la que toman parte los auténticos Llapiseras, Charlot y su Butones.

No dudamos que la plaza estará li-

na dado lo baratísimo de los precios.

Se lidiarán cuatro orales de Setona que son una preciosidad.

El concierto de hoy

Esta noche de 10 a 12, la banda de música del Regimiento Sevilla «ejecutará el siguiente programa:

- 1.º Charlot, Pasodoble, San Miguel
- 2.º Alma de Dios, Fantasía, Serrano
- 3.º Gloria de Andalucía, Popurrí, López.
- 4.º Maruxa, selección, Vives
- 5.º El Combatiente, Pasodoble, Rivero.

P.ra mañana

Mañana se verificará el cinematógrafo al aire libre y el refresco a los niños asilados.

Comisión ejecutiva de saneamiento de Cartagena

Celebró Junta esta Comisión el día 26 del corriente en la Cámara de Comercio bajo la Vicepresidencia de don Antonio Oliver y concurriendo los vocales señores don Rafael La Cerda y don Carlos Tapia, el Tesorero don Juan Antonio Gómez Quiles y el Secretario don Ricardo Guardiola.

Tuvo por objeto dar cuenta del donativo hecho espontáneamente por la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya de un barril de aceite fenolado conteniendo 100 litros y de la carta de su Ingeniero General señor Tommy Martín en la que justificando su decisión reconoce «lo útiles y beneficiosos que resultaron los trabajos que realizó la Comisión ejecutiva de Saneamiento», y careciéndose de fondos para pagar los jornales que exige su aplicación, se acordó solicitar del señor Alcalde el personal necesario y proceder con aquel a efectuar enseguida la desinfección de la canales del Almejar.

Se acordó también escribir al Director General de Sanidad, Ilustre señor don Manuel Martín Salazar, recomendándole remita los fondos prometidos para cuando estuviesen aprobados los nuevos presupuestos, por cuya promesa fueron retiradas las dimisiones de todos los señores de la Comisión.

Cartagena 29 de Julio de 1922.

El día 20 comenzó a publicar EL DEBATE

la interesantísima novela

“KELB RUMI”

de culto africano la Doctor RUIZ ALBENIZ, colaborador de EL DEBATE, y dentro de brevísimo plazo principiará

“PUZZLE”

del notable literato que colabora en las columnas del citado diario con el pseudónimo de TIRSO DE MEDINA.

La primera novela será ilustrada por MARTINEZ DE LEON

y la segunda por K HITO.

Ambas novelas, así como una tercera que comenzará a insertarse tan pronto como acabe cualquiera de las dos anteriores, estamos seguros de que han de agrandar sobremanera a los numerosos lectores de EL DEBATE.

Este período lico servirá gratis los ejemplares que tengan folletones de las citadas novelas a cuantos se suscriban durante el corriente mes.

EL DEBATE.—Apartado 466. Madrid.